

# EL ÁNCORA

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES

## SAN ALONSO RODRÍGUEZ

Mallorca está de enhorabuena: los moradores de Palma nadan en júbilo santo, la sonrisa de ángel aparece en sus labios, en su noble corazón anida el ardor religioso, ese fuego sagrado, á cuyo impulso murmuran todos afectuosa plegaria implorando auxilio de lo alto. ¿Qué causa reconoce ese fenómeno especial? ¿A qué se debe el que la idea religiosa prevalezca durante estos días sobre toda idea, el brillo de la santidad oscurezca lo tenebroso del vicio, el valor de lo eterno se cotize en más que la riqueza de lo caduco y temporal? ¿A qué obedecen, en fin, preparativos de fiesta tan generales, las majestuosas funciones en los santuarios anunciadas, el incesante repicar del bronce sagrado, la decoración y adornos de los edificios, iluminaciones tan brillantes, festejos tan extraordinarios, animación tanta? La causa de este espectáculo anormal que reviste los caracteres de un verdadero acontecimiento, á todos es notoria y patente: el mundo entero la conoce. No es otra, sino que el supremo Jerarca de la Iglesia, el Sapientísimo León XIII, no ha mucho nos comunicó que un humilde lego segoviano por su nacimiento temporal, pero verdaderamente mallorquin por la regeneración de su espíritu y santificación mística, disfruta de la visión clara de Dios en el cielo, ya que en este valle de lágrimas en tanta estima tenía el comunicarse con él por unión de amores; que goza de la gloria el que tanto aprecio hizo de la gracia; que vive en bienaventuranza eterna el que en su vida mortal hasta tal extremo amó la mortificación cristiana; más aún: que tenemos un nuevo y poderosísimo abogado ante el solio del Altísimo; que Alonso Rodríguez, en fin, el devoto amoroso, el fiel amigo, el confidente de la Santísima Virgen, glorificado en el cielo, ruega á Dios que colme de gracias y bendiciones á sus compatriotas mallorquines, y está dispuesto también á desarmar la cólera del Dios de las venganzas justamente enojada por nuestros muchos pecados.

Razonable es, pues, nuestra alegría y santo nuestro regocijo, una vez que no es de cosas mundanas y pasajeras, sino de bienes espirituales y eternos. Cese ya nuestra tristeza, acállense nuestros gemidos; que bonos gemidos y moral tristeza aquejan al verdadero católico, si considera los torcidos caminos del vicio y del error que á pasos agigantados anda sin cesar la descreída y sensualista sociedad moderna. Alégrase los hombres siempre que ríe el cielo, ya que sus moradores son nuestros hermanos queridos, y formamos todos una misma familia, en sus miembros unida con misteriosos lazos de puro amor, en la tierra guerreando, en el cielo gozando, aquí en pelea continua, allí en victoria impercedera, en el tiempo militante, en la eternidad triunfante.

Estos vínculos de solidaridad é íntimo comercio entre el cielo, la tierra y el purgatorio, ha entendido á maravilla el sabio y virtuoso León XIII, cuando en su memorable Jubileo Sacerdotal visitó de fiesta la tierra concediéndole completar amnistía espiritual de sus pecados con indulgencia plenaria, alegró á las benditas almas del purgatorio

con las preces efectuadas en todo el orbe cristiano el 30 del mes pasado, y ántes que todo hizo sonreír á la Jerusalén santa, aquella mansión de paz, declarando en infalible oráculo, ante toda la faz de la tierra suspensa en universal expectación, que el humildísimo Alonso Rodríguez vive una vida divina junto á su cariñosa madre la Virgen María y su amoroso padre Cristo Jesús. Dichosos mil veces los dogmas consoladores del purgatorio y los de la veneración é intercesión de los santos que con tan estrechos lazos unen piadosamente á los fieles de este mundo con los bienaventurados y con las almas que purgan sus faltas en el umbral del empíreo donde solo moran los puros y santos! ¡Cuánta verdad, sabiduría, belleza y encanto envuelve en sus dogmas la sublime fe del catolicismo!

¡Qué espectáculo más consolador el que presenciamos! ¡Cuán grande, noble, magnánimo y fuerte parece el pueblo balear postrado sin excepción ante S. Alonso, y levantando las manos á lo alto implorando gracias y bendiciones! ¿Qué espíritu desconfiado, escéptico, pesimista, no cree hoy, ama y razonablemente espera la salvación y engrandecimiento de Mallorca por el catolicismo? Sus habitantes, pues, graben profundamente en su corazón esta verdad que en letras de oro en su cielo azul está escrita: Mallorca ó debe ser eminentemente religiosa, ó será infeliz. La historia, altamente lo confirma. La religión debe ser su ciencia, su fuerza, su riqueza, su felicidad, su bienestar, su historia. Esta es su razón de ser: esta es su misión á través de los tiempos; no tiene otra.

Y respecto á S. Alonso, ¿qué puedo decir que hasta la saciedad no se sepa? No hay palmesano patriota y buen católico que más de una vez no haya orado ante su sepulcro, visitado con emoción su celda santa, que no haya subido la cuesta del hermoso Bellver, cuyo suelo empapado con el sudor de Alonso y el aire repitiendo sus plegarias, nos recuerdan su oración y penitencias, que no haya rezado, en fin, en la nueva capilla, lugar preciso donde la Señora de cielos y tierra bajó rodeada de ángeles para colmar de favores á su fiel siervo Alonso. La piadosa tradición nos recuerda á la vez su milagrosa vida, su levantada oración, su rígida penitencia, los dones del cielo recibidos, los milagros que por su mediación obró Dios, mil episodios en fin, que son trasunto de una alma angélica, y que debieran ser la norma de nuestro proceder, el ideal de nuestra vida, el objeto de nuestros estudios.

A esta tradición oral, y á los recuerdos locales, poderosos alicientes para nuestro aprovechamiento, se juntan los áureos documentos místicos que él mismo escribió, dados recientemente á la imprenta, en los que uno no sabe si admirar la sencillez del estilo, ó ponderar lo práctico de sus máximas y consejos, el aparente desorden exterior, ó lo sólido de su doctrina, donde ya nos da cuenta del estado y movimientos de su espíritu, ya escribe con mano segura y lega á su posteridad enseñanzas divinas que, á juzgar por su valor y alto precio, sólo en las aulas del cielo es dado aprenderse.



De las obras originales de S. Alonso y de su vida recién editada por el P. Nonell de la Compañía de Jesús, podemos fácilmente sacar varias conclusiones; á saber: que la vida del Santo armoniza lo sencillo con lo sublime, lo rutinario con lo maravilloso; que trazó con su proceder un camino seguro para el cielo, muy fácil para todos, ya que se santificó en los oficios más humildes; que Dios es admirable en sus santos, como canta el Profeta Rey, ya que su Providencia proporciona sin cesar abundantes medios de santificación, como lo fueron en San Alonso la misión que dió en Segovia el P. Jabro, sus estudios escolares en la universidad de Alcalá, y las comunicaciones que tuvo con los padres de la residencia erigida en Segovia; que el amor y devoción á la Virgen María, que tantas creces tomó en el corazón de Alonso en su misma niñez, son considerados por los santos padres y ascetas como señal é indicio de predestinación. De la vida del Santo pueden asimismo colegirse los trámites regulares y medios ordinarios que Dios emplea cuando quiere la salvación de una alma; cómo la llama con la aldaba de la tribulación, cómo entonces affigida y hastiada de lo terreno, se vuelve hacia lo espiritual; cómo, huyendo del mundo, sus pompas y su agitación vertiginosa, se halla sola con su conciencia ciencia y su Dios; cómo empieza á iniciarse en la admirable y trascendental del conocimiento propio y del divino. Pues todo ello acaeció en el Santo por la casi bancarrota de su hacienda y por la muerte prematura de su esposa é hijos, aficionándose con estas tribulaciones con más amor á Jesucristo, y melitando largamente el *noverim me y noverim te* del Doctor de las gentes.

De este doble conocimiento se originó en Alonso una profunda humildad viendo sus pecados y miserias en frente de las bondades y excelencias de Dios. De esta humildad nació espontáneamente en su alma la mortificación cristiana y la penitencia, al paso que del conocimiento divino dimanó en él el amor á Dios con toda su alma y sus fuerzas, el amor al prójimo por Dios, el celo por su nombre inefable, la caridad en toda su perfección, y el sacrificio del amor propio en el colmo del heroísmo. Y, en fin, de todo ello, aquel conjunto de prácticas santas, de rigurosas penitencias, de altísima contemplación, de éxtasis y arrobamientos, de todas las virtudes cristianas que constituyen el espiritualismo de esos espíritus próceres y privilegiados que viviendo en la tierra vida angélica, mueren la muerte placida y tranquila del justo para ir á gozar la visión clara é intuitiva de Dios durante toda la eternidad. Todo esto y aún más se ve y se palpa en la historia de S. Alonso Rodríguez, gloria insigne de Mallorca y de la Compañía de Jesús, de este santo excelso, cuya canonización tan espléndidamente celebramos.

Sea pues nuestro modelo, nuestra protección y amparo, nuestro abogado é intercesor.

¡Oh Santo bendito! Salvad á Mallorca, bendecid á Palma, rogad por nosotros.

J. C.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO**—El martirio de los santos apóstoles Simón Cananeo y Tadeo, llamado también Judas.

Santa Cirila, virgen, hija de santa Trifonia, en Roma; la cual fué degollada por la fe de Jesucristo en tiempo del emperador Claudio.

Santa Anastasia, virgen, la Mayor, y Cirilo, mártires, en Roma.

San Fidel, mártir, en Como, en tiempo del emperador Maximiano.

San Ferruccio, mártir, en Maguncia.

San Farón, obispo y confesor, en Meaux.

San Gaudioso, obispo africano, en Nápoles; el cual buyendo de la persecucion de los vándalos, pasó á Campania, y en un monasterio inmediato á aquella ciudad acabó santamente.

**CULTOS.**—*Mañana domingo.*—En San Jerónimo empezarán las Cuarenta Horas, costeadas por la Asociación de la Oración y Vela; siendo la exposición á las seis; en seguida las adoraciones de Sor Rosa; á las nueve y media tercia y despues la misa mayor cantada por la Comunidad. Por la tarde, á las seis, se rezará una parte del Santo Rosario, continuará la novena de las benditas almas del Purgatorio, la estación y despues la reserva.

En Montesión se celebrará la fiesta que el excelentísimo Ayuntamiento de esta capital costea en honra de S. Alonso Rodríguez, con motivo de su canonización por S. S. el Papa Leon XIII; á las diez y media se cantará la gran misa de Gounod á toda orquesta, tomando parte en ella todos los señores aficionados que gozan de mayor reputación artística en Mallorca. Oficiará de pontifical el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis y predicará el presbítero D. Mateo Garau, Vicario de Son Sardina.

Por la tarde á las cuatro saldrá la solemne procesion en que será llevada en andas la urna con el cuerpo de San Alonso.

En el Socorro á las siete habrá comunión general para los Cinturados.

En el oratorio del Cementerio, á las siete y media de la mañana y al tiempo de una misa, continuará la novena de las benditas almas del Purgatorio; repitiéndose á las ocho y media de la misma.

En San Cayetano, al anochecer, se hará la visita á la Madre del Amor Hermoso.

**CORTE DE MARIA.**—En Santa Magdalena, á la Virgen de la Misericordia.

**Línes.**—En San Jerónimo continuarán las Cuarenta Horas y se celebrarán los mismos actos que el día anterior.

En Montesión se celebrarán las fiestas á cargo del Ilmo. Cabildo Catedral. Oficiará el M. I. señor Dean. Se cantará la Misa del M. Paccini á grande orquesta, predicando en ella el M. I. Sr. D. Matias Compañy, Canónigo Lectoral. Por la tarde á las cinco y media se dará principio con el Santo Rosario; luego se cantará la gran Salve á orquesta del Mtro. Torres y el motete *Euge serve bone* compuesto por el reputado Mtro. D. José Cañellas presbítero. Seguirá el sermón que predicará D. Guillermo Roig, Vicario de Sineu, y se terminará la función con el Himno triunfal del Sr. Torres.

**CORTE DE MARIA.**—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

## SECCION EXTRANJERA.

El almirante Monts, de la marina alemana, que ha reemplazado al general Caprivi en el ministerio del ramo, tiene planes complicadísimos y resoluciones trascendentales que, si consigue poner en ejecución, cambiarán el poder naval de Alemania.

Nadie ignora que este novísimo imperio carece de verdadera importancia marítima. Su escuadra dista mucho de poder competir con otras de Europa; pero tiene buena marinería y oficiales muy entendidos, de suerte que se puede decir, á primera vista, que aumentando el material flotante, llegará fácilmente á ocupar su lugar precisamente. Más para esto se requiere que las dotaciones de los nuevos buques sean tan buenas como las de los que posee en la actualidad, y esto ya no es fácil, porque la gente que en Alemania vive del mar y se puede llamar población marítima, es poca si se la compara con la inglesa, con la francesa, con la española ó con la italiana. Actualmente cubre con holgura las necesidades de personal de su marina; pero no está claramente demostrado que suceda lo propio cuando sean mayores.

De todos modos, es cosa resuelta el aumento de la marina alemana. Entre los proyectos del almirante Monts figura el de pedir á las Cámaras en la próxima legislatura un crédito de mil millones de reales (200.000.000 de marcos) para la construcción de diez acorazados y doce torpederos, que deberán hallarse listos y en disposición de navegar para cuando se abra el canal del Báltico al mar del Norte, obra de que en otra ocasión dimos algunas noticias.

La construcción de estos buques manifiesta el propósito del almirantazgo alemán de completar el poder marítimo del imperio en prevision de una guerra, y al propio tiempo la resolución de llevar adelante los planes colonizadores del canciller.

Con estas reformas del material flotante coincide una nueva organización de la marina, en que anda muy empeñado el elemento moderno, ó joven; del imperio, desde el propio Guillermo II hasta el último grumete de la escuadra; y debe decirse, en honor de la verdad, que las reformas y la nueva organización no parecen descabelladas á los entendidos; pero sí atrevidas y difíciles. El tiempo lo dirá.

Para que se vea lo que la marina imperial ha progresado, ponemos á continuación su situación en 1874, cuando el imperio acababa de fundarse, y en 1887.

En 1874 la marina alemana se componía de tres buques blindados, dos acorazados, 11 corbetas, cinco avisos, un yacht, 18 cañoneras y dos transportes, todos de vapor; y dos fragatas y tres bricks de vela. La fuerza de estos buques de vapor era de 47.330 caballos; las toneladas, 44.961, y 295 los cañones.

En 1887 tenía 13 acorazados, 14 buques con blindaje, 27 cruceros, 9 fragatas, 8 corbetas, 5 cañoneras, 5 avisos, 11 buques escuelas y 31 de diferentes armaduras destinadas á servicios especiales, en junto 101 buques, de ellos 91 de vapor, que suman 182.102 toneladas de cubida, 167.805 caballos de fuerza, y 519 cañones.

Las cosas de Marruecos vuelven á llamar la atención de los periódicos, y en realidad con motivo. Aparte del estado de perpétua y general desorganización en que se halla el país; aparte de lo

frecuentes que son los conflictos de carácter internacional (ayer en los Estados Unidos, en Portugal) hoy; aparte de la rebeldía, unas veces tolerada, otras horriblemente castigada, en que viven muchas tribus, ocurre ahora para hacer volver la vista hácia el imperio marroquí, que el sultán se halla enfermo y que se teme que sucumba. Vuelven, pues, á repetirse las circunstancias en que el gobierno español creyó necesario prepararse á defender nuestras posesiones de Africa. Y si esto que tenemos fuese un verdadero gobierno, no es dudoso que se prepararía á intervenir en Marruecos y asegurar nuestra preponderancia é influencia tan pronto como los acontecimientos lo exijan.

En un artículo de fondo se ocupa el *Times* en la situación de Marruecos, y de su exámen deduce que se aproxima la hora de la crisis; y sería un verdadero dolor y una gran vergüenza que España, cuya política extranjera debe consistir en cristianizar el Norte de Africa y establecer la confederación latino americana, olvide tan hermosos destinos cuando llega ocasión de adelantar mucho el cumplimiento de uno de ellos. Tememos, sin embargo, que no suceda otra cosa.

— La ofensa hecha á Alemania, en el Avre, arrancando el escudo de su consulado, continúa la serie de los diarios conflictos entre Alemania y Francia, que se amenazan y odian de muerte, y como para hacer coraje, no cesan de zaherirse y buscarse camorra.

El caso del Havre se arreglará de seguro, porque Francia no se sienta hoy con ánimos para sostener otra guerra con Alemania, ni ésta cree que le conviene meterse ahora en dibujos. Pero el hecho de que esos incidentes se repitan con tanta frecuencia es un verdadero peligro, y manifiesta la situación de ánimo en que se vive aquende y alende el Rhin.

— El periódico el *Heraldo*, de Nueva York, publica un despacho de Santiago de Cuba dando noticias de la república de Haiti.

Segun ellas, á causa de los últimos sucesos de la capital, había estallado una verdadera guerra civil entre los habitantes de la parte Norte de Haiti y los del Sur.

La muerte del general Telémaco produjo tal efervescencia en los distritos septentrionales, que los habitantes se armaron en masa para vengarle.

Numerosas partidas de negros procedentes de Puerto Paz, Cabo Haitiano y Gonaives marchan sobre el Sur con objeto de apoderarse del poder y aniquilar á sus enemigos.

La situación de la isla no puede ser más desconsoladora.

Los europeos emigran y el comercio está paralizado.

El encono de los partidos llega á los límites de la ferocidad.

Se temen nuevas matanzas y nuevos incendios.

## CORREO DE HOY.

### EL MUERTO RESUCITADO.

Es tan grande el interés que en la opinión pública ha tomado el singular proceso cuyo juicio oral se está celebrando en Plasencia, que consideramos deber nuestro dar sobre él algunas noticias.

El antiguo Eugenio Santa O'alla, y hoy, hasta que los tribunales decidan la cuestión, don Eustaquio Campo Barrado, habita, en casa de uno de sus parientes, á quien correspondieron 10.000 duros de la herencia.

Es un hombre de cincuenta años próximamente; de regular estatura, más bien baja que alta, grueso, linfático, y con el bigote y cabellos casi blancos. Esto, y una espaciosa calva hacen suponer una vejez prematura un estrabismo muy marcado del ojo izquierdo, y cojea de la pierna derecha.

Se expresa correctamente y en voz clara, un poco atiplada, y su aspecto y sus maneras son propios de una persona que ha recibido buena educación.

Constante en sus afirmaciones, dice no recordar absolutamente nada hasta su salida, ya curado, del manicomio de San Baudilio de Llobregat, y solamente algunas veces, cuando su llegada á Plasencia, le pareció haber visto, como en sueños, algunos de los lugares de la población.

Preguntado respecto á su actual situación, dice que poco á poco le han ido convenciendo de que es Eustaquio Campo, y que espera que así se le reconozca en justicia, lamentándose de que no se haya arreglado la cuestión de otra manera.

— El Ayuntamiento de Granada ha acordado celebrar en el año próximo el tercer centenario del ilustre dominico Fray Luis de Granada, hijo insigne de aquella ciudad. Al objeto ha abierto concurso para premiar el mejor boceto de una estatua del citado escritor y la mejor monografía sobre su vida y obras. El autor del boceto premiado ejecutará la estatua y el de la monografía recibirá mil pesetas y cincuenta ejemplares impresos de la misma. El



boceto de estatua deberá presentarse á la tercera parte de su tamaño natural, antes del 15 de Diciembre. En igual fecha han de quedar entregadas las monografías que opten al premio. El día del centenario se celebrarán en Granada solemnes funerales en la iglesia de Santo Domingo, á cuya órden perteneció al venerable Maestro Fray Luiz de Granada.

— La junta de Señoras cristianas de Paris, que ha obtenido de los propietarios de los grandes almacenes el que los dependientes puedan sentarse cuando no tengan ocupacion, ha pedido otro favor, y es que las compras hechas en sábado, despues que hayan salido los últimos coches, que los reparten á domicilio, no sean entregadas hasta el lunes por la mañana; el objeto es asegurar el reposo dominical al personal ocupado el domingo en las entregas.

— El Arzobispo de Paris ha administrado al General Salomon, presidente que fué de la República de Haiti, los sacramentos de la Confirmacion, Comunión y Extremauncion.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 25 (á las 9'45 mañana).  
Háblase del proyecto de una nueva conversion de la Deuda de Cuba, reduciendo el interes á cinco por ciento. Créese que se interesen en esta operacion el Banco Hispano Colonial y algunas casas extranjeras, especialmente alemanas, separadamente. Cálculase que en el caso de realizarse ascendería á 175 millones de pesos.

El señor Capdepon nada ha decidido todavía de este asunto.

Vuelven á circular rumores relativos á órden público.

La Justicia dice que el mal efecto que ha causado en Francia la noticia del viaje del emperador de Alemania á España, ha motivado que haya renunciado á dicho viaje.

Madrid 25 (á las 5 tarde.)  
El Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia de la Regente sólo ha durado una hora.

La Regente está bastante resfriada.  
El Sr. Sagasta, como de costumbre, hizo el resumen de la política general. Manifestó á la Regente que el Gobierno presentará á las Cortes el proyecto relativo al sufragio universal, abriendo las Cortes en los últimos días del mes de Noviembre, sin fijar, empero, la fecha.

Respecto de las reformas militares, dijo el señor Sagasta, que quien dudase del sincero propósito que abriga el Gabinete de plantearlas les ofendía en su autoridad de Gobierno y en su decoro como caballeros.

El ministro de Estado, marques de la Vega de Armijo, expuso el estado de la política exterior. Manifestó que el emperador Guillermo de Alemania ha desistido de realizar su proyectado viaje á España. Parece que expresó impresiones pesimistas sobre la paz de Europa por manifestos impulsos del emperador Guillermo en hostilidad hacia Francia.

Habló el ministro de Estado de la combinacion diplomática, limitándola por ahora únicamente á que cese en su cargo al embajador en Berlin, marques de Benovar.

Puso luego á la firma de la Regente la concesion de varias condecoraciones; una gran cruz al exdiputado señor Vierna, otra á un portugues, á varios generales franceses que asistieron á la movilizacion del ejército frances y á varios cubanos.

El ministro de Hacienda, señor Lopez Puigcerver, expuso el plan de los presupuestos.

Firmó tambien la regente el nombramiento de don Julio Arellano para ministro plenipotenciario de España en Guatemala.

Reunidos despues los ministros en la secretaria del ministerio de Estado, celebraron Consejo. Leyerón el borrador de la Real orden de carácter militar, acordada en el Consejo de ministros anterior. Esta Real orden irá dirigida al Presidente de la Junta consultiva de Guerra y Marina.

Constantinopla 25.—La Puerta ha recibido de su representante en Madrid un voluminoso informe sobre la cuestion de Marruecos, por el cual se ruega al Gobierno otomano, con insistencia, que renueve sus títulos sobre Marruecos como potencia musulmana, por medio de una demostracion naval en las costas de aquel imperio.

San Petersburgo 25.—Se sabe de origen autorizado que el Gobierno búlgaro ha recibido aviso de una potencia amiga para que evite cuanto pueda contribuir á agriar sus relaciones con Turquía.

Tambien se asegura que se ha establecido una inteligencia, respecto á la Bulgaria, entre la Rusia y la Turquía.

Segun parece, el Gobierno otomano ha sido autorizado para intervenir, por medio de las armas, en el caso de tener efecto nuevas complicaciones en Bulgaria.

Moscou 25.—La Gaceta de Moscou, ocupándose de las pretendidas negociaciones de Guillermo II

entre el Austria y la Rusia, relativas á la cuestion búlgara, declara que la Rusia no tiene necesidad alguna de intermediario, y que, en caso necesario, sabría entenderse directamente con Austria mejor que con la intervencion de Alemania, á cuya potencia interesa más sostener que eliminar las diferencias austro-rusas.

Viena 25.—La Nueva Prensa libre dice que el viaje del emperador Guillermo á Roma es una nueva garantía para la paz de Europa, pero que en cambio es el punto de partida de violentas luchas que estallarán en Alemania.

Madrid 25 (á las 2 madrugada).  
Asegúrase de una vez terminado el debate político en el Congreso que iniciarán las reformas militares, declarándolas urgentes. Mientras tanto la comision de presupuestos dictaminará; siguiendo despues la cuestion económica.

El Dia, dice, que los gamacistas no se limitarán, cuando se abran las Cortes y defender la necesidad de que se eleven los aranceles, sino que reñirán batalla para demostrar que la riqueza agrícola no puede resolverse dentro de unos presupuestos que necesitan 1.000 millones; discutirán los presupuestos por capítulos, al objeto de demostrar que pueden hacerse grandes economías.

Ha llegado el señor Romero Robledo que mantiene el criterio pesimista; asegura que la crisis está latente y que está próxima la ruptura de la fusion, creyéndola inevitable.

Madrid 26 (á las 4'15 madrugada).  
Prepárase una nueva combinacion de mandos militares; comprenderá el general Sorja Santa Cruz. Dicen de Cádiz que aumenta la huelga de los barqueros en San Fernando.

Los patrones han pretextado que eran inútiles los marineros que les habían proporcionado, y se niegan á barquear.

La asociacion de salineros procura dominar la situacion.

El Pais niega que precedieran algunas cartas á las conferencias entre los señores Pí y Ruiz Zorrilla.

Los federales de Gijón, reunidos en asamblea, aclamaron jefe al señor Ruiz Zorrilla.

GACETILLA LOCAL.

Con motivo de no poder pasar por la calle del Capiscolato la urna que contiene el cuerpo de San Alonso Rodríguez, ha tenido que modificarse un poco el itinerario de la procesion. Esta al salir de la calle del Deanato tomará la calle de S. Roque, Estadio General y Zanglada, siguiendo las de San Pedro Nolasco, Pureza, Pont y Vich y Montesion. Se desea que estén adornadas las calles por donde pasará la procesion.

El Reverendo Clero de todas las parroquias, y todas las asociaciones piadosas, invitadas para componer el séquito de la procesion con las reliquias de S. Alonso Rodríguez, deberán hallarse mañana, á las tres y media de la tarde, en la Santa Iglesia Catedral, de donde saldrá, ya puestas en órden, á las tres y tres cuartos para la iglesia de Nuestra Señora de Montesion.

Por el movimiento y animacion que se nota estos días entre los vecinos de Palma para observar á San Alonso Rodríguez, se deduce que las iluminaciones y regocijos que se verificarán en honor del nuevo Santo, serán generales en toda la ciudad.

Por creer que sería una disposicion muy laudable, publicamos al Alcalde que se sirva prohibir el tránsito de carruajes estos días por la calle de Montesion, al menos durante el tiempo en que se celebren los actos religiosos.

Con motivo de tener que celebrarse mañana por la tarde la solemne procesion en honor de S. Alonso Rodríguez, la novena de las almas del Purgatorio que se verifica los domingos por la tarde en el oratorio del Cementerio, tendrá lugar á las ocho y media de la mañana.

El Boletín oficial inserta extensas y espresivas circulares encareciendo á los Ayuntamientos la primordial atencion que deben prestar á la enseñanza primaria; la primera es la que se refiere á las escuelas de adultos, de verdadera necesidad; y la segunda es la que atañe al fomento de la enseñanza y ereccion de locales y escuelas con condiciones indispensables.

Para el día 2 de Noviembre próximo, á las doce de la mañana, está convocada la Diputacion provincial de estas islas.

Esta convocatoria tiene por objeto la renovacion de aquel cuerpo en virtud de las últimas elecciones.

Ayer al anocheecer, al regresar de Son Serra una familia de Palma, ocurrió una sensible desgracia al conductor del carruaje, vecino de la Vileta.

Segun se refiere, calculase que aquel hombre fué repentinamente atacado, de un accidente y cayó del pescante sin proferir palabra ni exalar un gemido. Los viajeros que conducía, que eran varias señoras y un caballero, no observaron la falta del conductor hasta que, á causa de un movimiento del vehículo, les llamó la atencion. El caballero se asomó á la portezuela, y vió que no iba el conductor. Entonces el viajero se apeó, detuvo la caballería, volvió atras, y le encontró tendido, envuelto en un charco de sangre y sin sentido. Como no pasaba nadie, el viajero se vió precisado á gritar pidiendo auxilio. A estas voces acudieron algunos hombres, quienes auxiliaron al herido, despues le colocaron en el mismo carruaje, y fué conducido á su casa de la Vileta, en donde el médico de aquel caserío le practicó la primera cura. El diagnóstico es reservado por la gravedad del paciente.

Ayer tarde el Ayuntamiento celebró sesion, en la que se volvió á tratarse de las famosas obras que se están realizando en la calle de los Olmos, y de otros asuntos de escaso interes.

Ayer sólo fondeó en nuestro puerto el vapor Veldar, capitán Tortajada, procedente de Alicante, con 1 día de navegacion, 20 marineros y cargamento de alcohol.

Se despacharon la polacra goleta Gabriela, patron D. Eduardo Costa, para Pollensa, con vino; y el jabeque Virgen de Jesus, patron D. Miguel Navarro, para Ibiza, con efectos.

Los comandantes D. Mariano Sancho Cañéllas y D. Luis Estada Sureda y el capitán D. Venancio Fuster Recio, los tres pertenecientes al cuerpo de ingenieros, han sido declarados aptos para el ascenso.

Ha regresado de su viaje á Barcelona el inteligente numismático D. Alvaro Campaner y Fuertes.

En el vapor llegado hoy de Barcelona han venido los Rdos. Padre Provincial D. Juan Ricart y su Secretario D. José María Soler y tres hermanos; todos de la Compañía de Jesus.

Tambien ha venido nuestro distinguido paisano y amigo D. Miguel Ribas de Pina.

Ayer á las doce de la tarde fondeó en nuestro puerto, procedente del de Barcelona, el vapor Veldar, con cargamento de alcohol.

Esta mañana á las seis ha entrado en su fondeadero el vapor correo Mallorca, procedente de Barcelona. Ha traído la correspondencia, 78 pasajeros, 45 cabezas de ganado vacuno, 3 caballos y ademas diferentes mercancías.

Media hora despues lo ha efectuado el vapor Santiga, tambien procedente de Barcelona, con 4 pasajeros y lastre.

Ayer fueron degolladas en el matadero de esta capital, para el consumo público, 58 reses; de las cuales 7 eran de ganado vacuno, y 51 de lanar. Se recaudaron por derecho de rastro 24 pesetas y 20 céntimos.

Ademas fueron degollados 34 cerdos.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
<b>PALMA.</b>	
Crédito Balear . . . . .	106'50
Cambio Mallorquin. . . . .	73'75
Ferro-carriles de Mallorca. . . . .	60'25
Alumbrado por Gas. . . . .	121'50
Harinera Mallorquina. . . . .	60'00
<b>MADRID.</b>	
4 p <sup>o</sup> interior. . . . .	73'25
4 p <sup>o</sup> amortizable. . . . .	86'70
Billetes hipotecarios de Cuba. . . . .	101'75
Banco de España. . . . .	417'00
Banco de Castilla. . . . .	00'00
Tabacos. . . . .	107'00
<b>BARCELONA.</b>	
4 p <sup>o</sup> perpetuo interior. . . . .	72'85
4 p <sup>o</sup> perpetuo exterior. . . . .	74'77
4 p <sup>o</sup> amortizable. . . . .	86'75
Billetes hipotecarios de Cuba 1886. . . . .	101'50
Banco Hispano-Colonial. . . . .	95'75
Ferro-carriles del Norte. . . . .	70'00
<b>PARIS.</b>	
4 p <sup>o</sup> Español. . . . .	73'25
Panamá. . . . .	283'00
Francias. . . . .	00'00



# SECCION DE ANUNCIOS



EL M. ILTRE. SR.

**DON CARLOS LUIS**  
**CONDE DU PARC LOCMARIA**

CONSUL DE FRANCIA

ENCARGADO DEL VICE-CONSULADO DE ESTA CAPITAL

COMENDADOR DE LA ORDEN DEL NICHAM IFTIKAR,

CABALLERO DE LA ORDEN PONTIFICIA DE SU SANTIDAD PIO IX, DE LA CRUZ DE ITALIA, ETC. ETC.

**Ha fallecido**

( R. I. P. )

*El gerente del Vice-Consulado, el Cuerpo Consular,*

LA W. ILUSTRE SRA. CONDESA

**Viuda du Parc Locmaria,**

SU HIJO, EL CONDE DON CÁRLOS

HERMANOS, HERMANAS Y DEMAS PARIENTES,

Y LA COLONIA FRANCESA RESIDENTE EN ESTA,

Suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán el día 29 á las once de la mañana en la Parroquia de Santa Cruz.

*El duelo se despide en la iglesia.*

*No se recibe en la casa mortuoria ni se invita particularmente.*

TIENDA DE SEDERIAS, LANAS, MERCERIA Y NOVEDADES

DE

**BERNARDO GARAU**

PLAZA DE COPINAS,—NÚMERO 8.—PALMA.

GRAN BARATURA POR LIQUIDACION

PRECIOS HASTA HOY DESCONOCIDOS  
empezando el día 15 del presente.

Reforma de letra hasta  
al menos capaz.

**LECCIONES DE CALIGRAFIA**

A cargo del Profesor

**JOSÉ VAQUER**

PLAZA DE CORT, NÚM. 23.

Honorarios 40 reales  
mensuales.

**ELS GLOSADORS D'ALTRA TEMPS**

Drama en vers en un prolech y dos actes

PER

**B. SINGALA.**

Se ven al preu de 2 pessetes l'ejemplar en la llibreria de Propaganda Católica.

## Aviso al público.

Habiendo fallecido el maestro Nadal Mir, matador de cerdos, su hermano Antonio é hijo del difunto, ponen en conocimiento de todos sus parroquianos y al público en general, que encontrarán los mismos servicios con puntualidad y esmero, en la misma casa socorridor, sita en la calle de Camaró, núm. 15, los que esperan de sus parroquianos que se les honrarán con dicho trabajo. 3-3

## Estantes.

Para la persona que desea establecerse, se venden los estantes y mostradores nuevos de la tienda que se ha trasladado en la calle de la Riera, núm. 21. Informarán en la misma. 3-3

## AVISO.

A las personas que quieran obsequiar á sus difuntos, se les participa, como acabamos de recibir, un magnífico surtido de coronas fúnebres. 1-3

5, Jovellanos, 5,—Palma.

Novedad, buen gusto y baratura.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 26, á las 9'45 n.

Los presupuestos se terminarán en la última decena del mes de Noviembre, é inmediatamente se abrirán las Córtes.

Mañana habrá Consejo para discutir la ponencia de la conversion de la deuda de Cuba.

Madrid 26, á las 9'45 n.

El sujeto que ha asesinado á su mujer, cortándola el cuello con una navaja de afeitar, é hirió á una hermana que se interpuso, ha sido detenido.

Es inexacto que el Sr. Sagasta esté enfermo.

Madrid 26, á las 11'15 n.

Está enfermo el duque de Tetuan. Los reformistas confían todavía en que formarán un tercer partido por la descomposicion de los liberales.

Se dice que antes de salir el Sr. Pi y Margall ya estaba hecha la inteligencia.

Madrid 27, á las 12'55 m

La *Gaceta* publica una orden dictando disposiciones relativas á las propuestas de ascensos y recompensas, y previniendo que en lo sucesivo se formulen tambien para todas las armas y cuerpos del ejército.

## OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 27—nueve mañana.

Barómetro . . . . .	73,7 mm.
Termómetro seco . . . . .	20,5 grados.
Idem húmedo . . . . .	17,8 id.
Mínima . . . . .	15,1 id.
Reflector . . . . .	12,5 id.
Direccion del viento . . . . .	N. E.
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	» mm.
Descenso del barómetro en 24 horas . . . . .	» mm.